



La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, adelantó que su gobierno ya cuenta con un borrador de la Reforma Electoral, cuya propuesta final será presentada en febrero, y subrayó que uno de los ejes centrales del planteamiento será modificar el esquema de representación proporcional para que las candidaturas plurinominales no se definan desde las cúpulas partidistas, sino a partir del trabajo territorial y la cercanía con la ciudadanía.

Desde Puebla, durante su conferencia matutina de este jueves, la mandataria sostuvo que la reforma buscará que quienes aspiren a una curul por la vía plurinominal acrediten haber hecho campaña en territorio y no desde el escritorio, con el objetivo de fortalecer el vínculo entre representantes y electores.

"Ya hay un borrador de la reforma y se va a presentar en febrero", informó Sheinbaum, al detallar que uno de los temas en análisis es precisamente el de los plurinominales, donde se busca eliminar las listas elaboradas por las dirigencias partidistas.

"Que las listas de las minorías no sean de los partidos políticos, que no sean definidas por las cúpulas, sino que tengan territorio de alguna u otra manera", explicó.

La presidenta recordó que actualmente, en el caso del Senado, se eligen dos senadurías de mayoría –una mujer y un hombre– y que el primer lugar perdedor con mayor votación puede acceder a un escaño.

Ese esquema, dijo, es una de las posibilidades que se estudian para replantear la representación de las minorías y reducir la discrecionalidad de los partidos.

Sheinbaum añadió que dentro de la revisión también se analiza el número de diputaciones de Representación Proporcional, así como el impacto que estos cambios tendrían en la integración del Congreso.

Aclaró que aún no existe una definición final, pero reiteró que el objetivo es construir un modelo más cercano a la ciudadanía y con mayor legitimidad democrática.

**ANTEPROYECTO ELECTORAL:
GOBIERNO METERÁ MANOS
EN ASIGNACIÓN DE PLURIS**

Sheinbaum perfila reforma electoral: pluris deberán hacer territorio y no campañas desde el escritorio

AVANCES EN EL DIÁLOGO POLÍTICO

En este contexto, la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, informó que las mesas de discusión entre la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral y los partidos políticos han registrado avances positivos, con la participación inicial del Partido del Trabajo (PT) y del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), quienes –dijo– han mostrado apertura para aportar propuestas.

Rodríguez explicó que el diálogo ha sido un ejercicio de intercambio de ideas y revisión puntual de los distintos temas que podrían integrar el paquete de reformas.

"Es un ejercicio de exponer, de escuchar, de tener diferentes puntos de vista sobre lo que aquí se ha planteado", señaló.

La titular de Segob detalló que entre los principales asuntos en análisis se encuentran el financiamiento público, la inversión destinada a las campañas electorales y el número de integrantes del Poder Legislativo.

"De los diferentes puntos como son los recursos públicos, si en las campañas cuánto está la inversión pública, lo que tiene que ver con el número de personas que conforman el Congreso", explicó.

Aseguró que el proceso se encuentra todavía en una fase de revisión y que no hay decisiones definitivas sobre el contenido final de la reforma.

"Uno por uno de los puntos se está discutiendo, escuchando los puntos de vista, un ejercicio de revisión de las leyes que tienen que ver con la reforma electoral", afirmó.



Foto Cuartoscuro



DEBATE ABIERTO SOBRE REPRESENTACIÓN Y MINORÍAS

Rosa Icela Rodríguez destacó que ya se comienzan a perfilar alternativas para modificar reglas electorales específicas, particularmente las relacionadas con la integración del Congreso y los mecanismos para garantizar la representación de las minorías, un tema que históricamente ha generado debate por su costo, legitimidad y distancia con el electorado.

"Todavía no hay una decisión, pero se va avanzando; lo importante es el acuerdo político en el que se va a avanzar y se va a lograr", reiteró.

Finalmente, subrayó que la coordinación con los partidos aliados y con los integrantes de la Comisión Presidencial se mantiene en una ruta positiva.

"Estamos en buen camino con los partidos aliados y con todos los integrantes de la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral", concluyó.

DEFIENDE EL T-MEC, CSP TRABAJARÁ PARA QUE NO SE ROMPA

En otros temas, la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, dijo que su gobierno trabajará para que no se rompa el acuerdo comercial entre México, Estados Unidos y Canadá, conocido como Tratado México, Estados Unidos, Canadá (T-MEC).

Ante la pregunta de un periodista sobre el tema, por los desacuerdos entre el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, y el primer ministro de Canadá, Mark Carney, y por un posible rompimiento del acuerdo, la mandataria nacional dijo que "nosotros vamos a trabajar para que no se rompa, y creemos que es conveniente para los tres países mantener el acuerdo comercial".

La presidenta señaló que no es un choque de discursos el de ambos mandatarios, sino distintos puntos de vista frente a lo que ocurre a nivel internacional.